

CARTA PARROQUIAL
10-8-89

Queridos amigos todos:

Nuevamente me pongo en contacto con vosotros, para comentar temas de nuestro común interés.

SOBRE LAS FIESTAS PATRONALES

Traída de la Virgen de Piedrasantas. He sido gustoso en acceder a que sea el **domingo 20 de agosto**, dado el insistir de muchos como eco del pueblo. Este año saldremos de la Ermita a las 8,30 de la tarde,

Novena.

Comienza el día 29 de agosto para terminar el 6 de septiembre. Será a las 9 de la tarde.

Dado que fué tradición del pueblo, y reavivado en los últimos años con el buen gusto y paladar de Pedroche, se tendrá por calles, o sea:

Día 1º.-Antón Gordo.-Menéndez y Pelayo.-Mohedano Saavedra.-Gral Weiler.

Día 2º.-Lope de Vega.-Torrecampo.-Villanueva de Córdoba

Día 3º.-Dos de Mayo.-Gral Navarro

Día 4º.-Arzobispo Moya.-18 julio.-Santa Marta.

Día 5º.-Alfonso XIII.-Cervantes.-Gral Mola.-Plaza Gmo.-Santa María.-Gral.

Yagüe.

Día 6º.-A.Barrios.-G. Cascajo.-Dª Elvira.-Reyes Católicos.-San Fernando.-G.

Sanjurjo.

Día 7º.-Iglesia.-Mártires.-José Antonio.-Queipo de Llano.-Torreón.

Día 8º.-San Gregorio.-Calle Real.

Día 9º.-Calvo Sotelo.-Miguel Ruiz.-Monjas.-Simón Obejo.

Tienen carta blanca para su día que organicen las calles todo lo que su fervor a la Virgen les sugiera, como son las plegarias, poesías, cantos, incluso danzas, ... durante la Misa y Novena, como también actos de culto, como podría ser, horas de guardia organizada como para que ni un rato del día esté sola la Virgen, o el rezo del rosario, compromisos de conducta etc...

Volver a la Ermita.-Será el día 7 de septiembre a la hora que ya se indicará en el programa de festejos.

Fiesta de la Patrona la Virgen de Piedrasantas.-El día 8 de septiembre a la hora que aparezca en el programa de festejos.

SOBRE LA ERMITA

Nuestra Ermita de la Virgen de Piedrasantas.

Todos tenemos la ilusión de que nuestra ERMITA SEA LA MAS BONITA DE TODOS LOS ALREDEDORES, precisamente por el enorme cariño que a nuestra Virgen le tenemos, y casi sin darnos cuenta, y sin sacrificar a nada ni a nadie, sin prisas pero sin pausas lo vamos consiguiendo.

Unos ponen el cerebro, otros sus brazos, otros sus posibilidades, y todos el corazón. Y así... se han podido hacer muchas cosas, y muchas cosas se podrán hacer, y mucho más todavía si unos con otros nos arropamos con el cariño y la comprensión en base de una sana y buena voluntad. Hago aquí y ahora referencia a lo hecho y por hacer.

En el ayer:

Se hicieron las amplias explanadas antes del puente. Se plantó una parcela de arboleda. Se dinamitaron las rocas que impedían el paso circundante al edificio de la Ermita, y posteriormente se hizo un empedrado artístico en su frontal y derredor. Se decoró artísticamente el interior del inmueble de la Ermita. Se les puso valiosos lienzos por artistas nativos de Pedroche a los gigantescos cuadros que la decoraban. Se archivó en preciosa vitrina decorativa los recuerdos de los soldados y los exvotos, a la vista de las generaciones futuras que sucedan a la nuestra. La carroza de las andas de la Virgen. El cristal antibala que protege el Camarín. Constantes reparaciones de mantenimiento de puertas, muros etc... tanto de la Ermita como de la Santería. Cuido de los tejados, una vez encementadas las tejas de las dos alas de la Ermita. Amén también de donaciones y adquisiciones en su equipamiento de lámparas decorativas, del cáliz, copón, libros litúrgicos, mantos bordados para la Virgen, joyas etc....

Está también la traida del agua potable. Traida de la energía eléctrica. Instalación eléctrica tanto a la Ermita como a la Santería. Plantación de arboleda en el camino de Pedroche a la Ermita. La segunda explanada junto a la Ermita. Y últimamente, aprovechando las máquinas de las carreteras, se ha hecho en el altozano de la santería una enorme explanada, que da lugar a muchas posibilidades como puede ser hasta carreras de caballos en las Fiestas, como para tiendas de campaña en los campings juveniles nacionales. Y otra explanada más por detrás de la santería, con su hermoso muro de contención.

En proyecto.

Está en proyecto hacer un salón enorme donde cabe la Virgen con sus andas, y unas 2.000 personas. Hacer un santería digna, que tenga bar incluso restaurante, con cocina adecuada para banquetes y recepciones. Cuatro servicios para señoras y otros cuatro para caballeros. Una amplia arboleda en formato de parque. Y unas pocas farolas de iluminación.

¿Qué se pretende con todo ésto?

Que al convertirlo en un atractivo parque natural con sus explanadas, arboleda, arroyo pintoresco por sus rocas, con agua y luz eléctrica, amplio salón con arcos de sabor antiguo, servicios de bebidas, tapas, comidas, con fácil acceso de coches junto a árboles, vista pintoresca donde se domina el pueblo y este recinto de Ermita etc....

-Dar un máximo de realce progresivo a nuestras Fiestas Patronales, de los Soldados, de la Función del Pueblo en Pentecostés.

-Que no importe la lluvia en estas Fiestas nuestras por tener cobijo con el Salón.

-Que sea un reclamo de fines de semana tanto de nuestro Pueblo como de los Pueblos vecinos

-Que sea un sitio ideal para excursiones colectivas y de convivencias juveniles de camping a escala nacional incluidos en los programas de información y turismo.

-Que sea un aliciente a venir donde nosotros, desde las reuniones de Alcaldes, hasta de recepciones a personalidades oficiales

-Que con el Salón haya un lugar adecuado para banquetes de bodas, bautizos, reuniones, etc...

-Que tanto los que vienen como los que pasen por nuestra carretera, además de tomarse su refresco, visitarían a nuestra Virgen y hasta le contagiáramos nuestro cariño a la Virgen haciendo que la gente La conozcan y La amen.

-Sería un aliciente económico para los santeros que además de interesarle, tengan un honesto sustento ya que hasta ahora solo tienen la explotación de las tierras de la Virgen y del Olivar de la Cuca, mas un exigüo dinero que mensualmente se le da. Y no sería competencia a los bares de Pedroche, sino un "suma y sigue", porque al atraer gente de fuera, además de gastar en la Ermita, gastarían no poco en el Pueblo. Porque todo el que viene, gasta.

¿Quien consigue todo ésto? ¿el cura?, ¿el Ayuntamiento?, ¿el pueblo?.

¡Qué más dá! Lo importante es que llegue la bandera, nó quien lleve la bandera. Todos somos pueblo. Y

todo pueblo tiene necesidades que cubrir, problemas que resolver, mejoras que conseguir, ... y como pueblo, todos tenemos el deber de hacer cuanto esté de nuestra parte, cada uno desde sus posibilidades para conseguir y disfrutar de lo conseguido. No se trata de protagonismos ni de vestirse con ropas de otros, sino de conseguir cuantos objetivos estén a nuestro alcance, bien aportando ideas, bien llevando la iniciativa,

bien cooperando en todo lo posible. Y así el Ayuntamiento, la parroquia, la residencia, el pueblo y mi propia persona.

Sí he de decir que el Ayuntamiento está actuando preciosamente desde sus iniciativas hasta su cooperación en el noble esfuerzo de conseguir al máximo. Últimamente piensa invertir unos 3.000.000 de ptas en el salón y santería de la Ermita. Y también piensa hacer inversión en la plantación de árboles en la Ermita.

OTROS TEMAS

Pararrayos atómico.

Con la mejor idea de proteger a Pedroche ante las tormentas, el pararrayos que había que poner en la Residencia escogí el mejor (a pesar de que era mucho más caro), y nó pocos rayos ha absorbido en las tormentas habidas desde entonces. Cuando surgieron las primeras polémicas sobre este tipo de pararrayos, traté de informarme tanto en Córdoba como en Madrid, coincidiendo en decirme que era inocuo. En enero de 1.988 recibí un escrito del Ayuntamiento indicándome la posibilidad de cangear este tipo de pararrayos por otro a cuenta del Gobierno. Inmediatamente dirijo un escrito a ENRESA, otro a Madrid a la Dirección General de Energía del Ministerio de Industria y Energía; otra al Consejo de Seguridad Nuclear; y otra a la Dirección Provincial del Ministerio de Industria y Energía, en Córdoba.

Al no tener respuesta reitero por tres veces las mismas cartas, y la última vez con acuse de recibo. Obtengo respuesta de ENRESA, que entre otras afirmaciones, literalmente dice: "es absolutamente imposible que los pararrayos instalados en los tejados puedan tener ningún tipo de impacto sobre las personas y el medio ambiente". "Aparte de las afirmaciones científicas que soportan esta afirmación, existe la experiencia acumulada de más de 30 años de utilización de este modo generalizado de estos elementos de protección contra las descargas eléctricas producidas por las tormentas, no solo en España, sino en muchos países desarrollados en los que no se ha producido estos temores irracionales."

No obstante, pese a que me consta que no hay peligro ninguno, dado los temores y preocupación que han tenido algunos de Pedroche, estoy empeñado en quitarlo. Yo por mi cuenta no puedo hacerlo pues de la misma manera que ha de ser una Empresa autorizada la que lo instale, ha de ser una Empresa autorizada la que lo retire, y estoy forzando a ENRESA a que sea retirado y se sustituya por otro tipo de pararrayos.

Religiosas de la Residencia de Pedroche.

Siete años hemos podido disfrutar de la presencia y actuación de las Religiosas Hnas Hospitalarias de Jesús Nazareno, con preciosa labor tanto en la Residencia como en la pastoral de la Parroquia. Esta Congregación hizo ampliación en la Residencia de Hinojosa y en la de Pozoblanco que ellas tienen, y necesitaban de sus propias Religiosas, también han fallecido unas 16 en los últimos años; tienen la mayoría más de 50 años; disponen de muy pocas vocaciones. Compre-

dí su situación y aunque con mucho sentimiento mío accedí a que se retiraran para atender ellas sus Residencias. A partir de octubre o noviembre pienso buscar otra Congregación que quiera hacer labor con nosotros tanto en la Residencia como en la Parroquia.

Otras cosillas más quería exponeros, pero dejo para otra ocasión.

Un fuerte abrazo para todos:

A handwritten signature in black ink, appearing to read "Eduardo R. J. de las". The signature is highly stylized and cursive, with a long horizontal flourish extending to the right.